

**NOTA DE PRENSA N° 87 - 2013-CG/COM**

**“La corrupción es una violación a los derechos humanos” afirma experta de la Universidad de Chile**



La corrupción a nivel mundial ya no es sólo el robo de fondos públicos, sino que ahora es visto por el derecho internacional como una forma de violación a los derechos humanos, afirmó María Luisa Bascur, Coordinadora del Programa de Democracia y Derechos Humanos de la Universidad de Chile.

Fue durante su ponencia “Corrupción y su impacto en los derechos humanos”, realizado el segundo día de la IV Conferencia Anticorrupción Internacional 2012, Redes para la Prevención de la Corrupción, organizado por la Contraloría General de la República.

“Hay que ver la corrupción desde la perspectiva de cómo afecta a la vida de las personas que son los titulares de derechos y qué tipo de violaciones generan los actos de corrupción”, expresó.

La experta citó como ejemplo un accidente ferroviario de resonancia internacional ocurrido en un país latinoamericano durante el mes de febrero del 2012, donde pese a las irregularidades detectadas por una auditoría sobre falta de mantenimiento y seguridad en los trenes, no se tomaron las acciones necesarias y esta actitud negligente cobró la vida de muchas personas.

Señaló que a nivel internacional, el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas viene realizando una discusión intergubernamental sobre el impacto negativo de la corrupción en los derechos humanos. Esta decisión tiene significancia toda vez que en su dinámica, esto continuará en la creación de una relatoría, así como la dación de principios, declaraciones, hasta una convención sobre la materia.

Anotó que las naciones tienen agendas compartidas sobre las acciones a seguir para enfrentar a la corrupción, como la transparencia y acceso a la información pública, la participación ciudadana y la no discriminación orientada a integrar a poblaciones vulnerables, y la rendición de cuentas desde el enfoque de los derechos humanos que propone formular el presupuesto público con la presencia de representantes de la sociedad civil.

Lima, 25 de setiembre de 2013.